

701640

El Andino, Los Andes, 22-1-1980, p.5



OCCUPAN CASA DE GABRIELA. —Este es el matrimonio, formado por Miguel Ahumada y Ernestina Hernández, quienes viven en la vieja casona que antaño fuera el hogar de Gabriela Mistral.

Cuando Gabriela vivía a la orilla del río...

Los "Sonetos de la Muerte" se escribieron en Los Andes

Gabriela Mistral vivió en Los Andes, desde el año 1912 hasta 1924, aproximadamente.

La vieja casona, hoy está transformada en un centro turístico que cuenta con casco, terrazas, piscina y acomodaciones hoteleras. Sus dueños, el matrimonio formado por Miguel Ahumada y Ernestina Hernández, entregaron interesantes detalles de la vida de Gabriela en Los Andes.

En el año 1912 —cuenta don Miguel— Gabriela llega a Los Andes a ocupar el cargo de Inspectora General y profesora de Castellano del Liceo de Niñas de esta ciudad. "Viví un tiempo —agrega— en el local del liceo, para luego arrendar esta casa donde permaneció acompañada de su empleado, por más de 10 años".

GANA LOS JUEGOS FLORALES

La señora Ernestina cuenta, que en diciembre del año 1914, Gabriela ganó el primer premio en los Juegos Florales de poesía con "Los Sonetos de la Muerte" y "Los Matracas", los cuales firmó con el seudónimo "Carmen de la Cueva".

Arturo Santelices, la directora del Liceo, Aida Moreno Lagos, la profesora de francés Juana Vásquez y el conocido Víctor Domingo Salvo que la visitaba constantemente, con quienes se reunía para realizar tertulias literarias. A estas reuniones asistía don Miguel —asistía el andino Isidoro Santelices, de quien fue gran amigo y tal vez él fue la persona que estuvo más cerca de ella durante su residencia en Los Andes. Posteriormente —dice— Isidoro Santelices escribió un libro titulado "Mi encuentro con Gabriela", donde relata aspectos de su vida en esta zona.

Pero, a juicio de este matrimonio, la vida de Gabriela fue más bien solitaria en Los Andes. Por eso, los rumores malintencionados circulaban en torno a ella.

JUN ROMANCE EN LOS ANDES?

Se dice que es posible que Galvánela Mistral hubiera estado enamorada de Isidoro Santelices. En el libro que nos fue mostrado por el matrimonio, el autor transcribe cartas de

Escritor Carlos Morand obtuvo Premio Municipal de Literatura. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor Carlos Morand obtuvo Premio Municipal de Literatura. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)